



ACTA COMISIÓN DE TRABAJO 2 Y 3 AGENDA 21 PINTO

FECHA: 5 de noviembre de 2008

HORA: 19:00

LUGAR: Edificio Aserpinto (C/ Italia, 14)

MOTIVO: Agenda 21 Local Pinto

Asistentes:

Roberto Sierra (Delegado de la Comisión 2)

Juan M. Sopenña (Delegado de la Comisión 2)

Antonio García Vaquerizo (Vicepresidente del Foro de Sostenibilidad)

Isabel Zarallo (Delegada de la Comisión 3)

Beatriz Sánchez Cepeda (Delegada de la Comisión 3)

Sonia Guarch Guardia (Asesora de la Concejalía de Medio Ambiente)

Rafael Latorre (Secretario del Coto de Caza de Pinto)

Daniel Santacruz Moreno (MIA)

David Díaz Buenache (Club Amigos del Mountain Bike de Pinto)

Raquel Yuste Velasco (Asociación Minusválidos de Pinto)

Luis Sánchez (PP)

Juan Guillermo Padilla (PP)

Benito Pérez (Antiguo labrador)

Emilio Casado Batres (Labrador)

Valentín Ortega- Pérez (Labrador)

Álvaro Espejo (Aulaga-Ecologistas en Acción)

Isidoro Corrales (Colegio El Prado de Pinto)

Rut Ballesteros (colaboradora externa en temas ambientales)

Pedro Heras Manso (Observatorio CIMAS)

Roberto Belmonte Saa (Observatorio CIMAS)

Reunidos en la fecha y lugar indicados, los asistentes reseñados, tratan las cuestiones y adoptan los acuerdos que se indican a continuación:

Charla-coloquio con labradores y agricultores de Pinto

A propuesta de la Comisión 2 se convoca a la reunión a algunos agricultores de Pinto que informan del desarrollo de su actividad en el municipio.

Tanto en el pasado como en el presente, la mayor parte de la agricultura era de secano. En la actualidad siembran cebada, hace 20 años sembraban mayor variedad de cereales (trigo, cebada, centeno, avena...). También hay alguna superficie de olivar, pero poco; y en el pasado había huertas que se regaban con agua de pozo (hay abundancia de agua en el subsuelo), aunque la huerta ya no es rentable y ha desaparecido.

Actualmente hay unos diez agricultores en el municipio, pero sólo uno de ellos hace que su actividad sea rentable por la cantidad de tierras que labra. El resto de agricultores se dedica a otras actividades y desarrolla la agricultura como actividad complementaria.

Consideran que la agricultura cada vez es menos rentable, porque aunque han subido algo los precios de la cebada, el precio del gasoil aumenta mucho más.

La alta población de conejos es algo que preocupa a los agricultores puesto que destrozan los cultivos. Consideran que no se está gestionando bien esta especie cinegética. Señalan, además, que los ingresos que recibe la cámara agraria de Pinto por el coto de caza sólo les permite liquidar la contribución por suelo rústico.

Uno de los representantes de los cazadores comenta que es cierto que la población de conejos es alta pero incide en que desde la asociación de cazadores se va a contratar a un perito para que valore los daños a las cosechas. Además, el período de siembra de los terrenos corresponde con el momento en que los cazadores no pueden intervenir.

José Manuel Sopena señala que desde la Comisión 2 se estaba pensando realizar un acto sobre

la agricultura para conocer cómo era y que vestigios quedan en la actualidad de esta actividad en el municipio, elaborar un catalogo de los vestigios aún presentes para pedir que se protejan y no se pierdan (pozos, chozos, etc.), y realizar rutas por la zona para que los más jóvenes conozcan la relevancia que tuvo la agricultura en Pinto. Para desarrollar todas estas actividades desde el club amigos del mountain bike de Pinto se había pensado en pedir la colaboración de los agricultores.

Isabel Zarallo pregunta a los agricultores si están sembrando trigo transgénico, estos señalan que cultivan semilla certificada pero que no saben si es transgénica.

Respecto a la posibilidad de desarrollar una agricultura ecológica en el municipio los agricultores lo ven poco rentable aunque reconocen que todos suelen hacer lo que hace el agricultor principal, y que de momento son escépticos con los resultados.

Comisión 2 “Medio Natural, zonas verdes, contaminación y residuos”

En primer lugar, Rut Ballesteros, colaboradora del Ayuntamiento en la redacción de varias ordenanzas municipales informa a los presentes que están elaborando distintos borradores: sobre ordenanza de residuos (que se encuentra bastante avanzada), sobre ruido y vertido de aguas.

Se comenta que la ordenanza de caminos ha sido aprobada inicialmente y está a la espera de aprobación definitiva en pleno municipal.

En relación al borrador de ordenanza de residuos los asistentes están a favor de permitir a los ciudadanos la recogida de cosas de la basura, puesto que se cumple el criterio de reutilización y reducción de residuos para mejorar la sostenibilidad. En la siguiente reunión se propone tratar el borrador de esta ordenanza.

Sobre la redacción de la ordenanza de ruidos consideran prioritario tener medios para realizar mediciones, es decir, conocer en primer lugar la situación actual de los niveles de ruido.

Los miembros de la Comisión acuerdan redactar un escrito al Ayuntamiento solicitando el mantenimiento del Punto Limpio en su ubicación actual (c/ Pablo Picasso) por distintos motivos,

entre los que se encuentran la cercanía para los ciudadanos, el aumento efectivo del uso por parte de los vecinos, un beneficio medioambiental por la proximidad de los colegios y las visitas que puedan realizar. El escrito será redactado por los miembros de la Comisión y sería firmado por el Presidente del Foro de Sostenibilidad.

Se entregan copias del cartel y los trípticos que se van a colocar en uno de los caminos municipales que se han balizado.

En relación a los sentidos reservados para bicicletas y las dificultades que existen para moverse por el incumplimiento de los propietarios de algunos vehículos que invaden zonas de paso de ciclistas, consideran necesario multar a los infractores y esperar la progresiva normalización de la situación.

Para la próxima reunión se estudiará la priorización de una nueva actuación para proponer su ejecución en el año 2009.

Comisión 3 “Información, sensibilización y participación ciudadana. Gestión municipal sostenible”

– *Diseño de un tríptico informativo sobre Agenda 21.*

Se acuerda que la información del tríptico sea lo más básica posible para facilitar su lectura y comprensión. Debería incluir tres grandes apartados ¿Qué es la Agenda 21?, ¿Para qué sirve?, ¿Cómo se puede participar? Otra información secundaria a incluir tendría que ver con los lugares o direcciones donde se puede contactar para obtener más información. Para la próxima reunión CIMAS aportará un borrador de tríptico para ir trabajando sobre él. Se considera que sería adecuado esperar a tener elegido el nuevo logo de la Agenda 21 para incluirlo en el tríptico.

– *Elaboración de unas bases de concurso para elegir un nuevo logo de la Agenda 21.*

Se presenta a los miembros de la Comisión un borrador de bases y uno de los miembros aporta otro borrador. Se acuerda que CIMAS sintetizará ambos borradores en uno sólo y que éste se enviará por correo electrónico a todos los miembros de la Comisión para que hagan las sugerencias oportunas.

- *Elección de representantes del Foro invitados al CONAMA.*

CIMAS puede invitar a dos representantes del Foro a asistir el CONAMA y se encargará de contactar con los delegados de las Comisiones para saber que dos delegados están interesados y pueden asistir al Congreso.

- *Ruegos y preguntas.*

Los miembros de la Comisión plantean algunas propuestas para intentar informar y difundir la Agenda 21.

Consideran que uno de los colectivos a los que se debería informar son los trabajadores municipales (técnicos, funcionarios, etc.). Proponen para ello que de alguna manera sus superiores les obliguen a asistir a las sesiones informativas. También plantean que a través de intranet se les envíen mensajes similares a los que se emplean en algunas técnicas publicitarias en las que a través de mensajes misteriosos se despierta la curiosidad de las personas que los reciben y poco a poco los mensajes van siendo más claros y explícitos desvelando el verdadero mensaje que ocultan.

Para informar a la ciudadanía en general se propone aprovechar la figura de personajes ilustres del municipio como Alberto Contador para lanzar mensajes de adhesión a las Agenda 21; o aprovechar el proyecto de ecoescuelas implementado en algunos colegios para difundir la Agenda 21 entre los padres y madres de los alumnos a través, por ejemplo, de las AMPA's.

Se agradece la presencia a los asistentes y se cierra la sesión a las 21:05.